

例会報告

第2683回例会報告議事録

日時 令和4年9月13日（火曜日）

場所 ハート柏迎賓館

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「我等の生業」

ゲスト：

ビジター：なし

S.A.A.：石原会員

会長挨拶

藤本会長



挨拶に先立ちまして、先月のカップまつりのお手伝いができずに申し訳ありませんでした。今一度、私の立場を再認識して、これから邁進していきたいと考えております。先般、事務所に行った時に「孫もよろこんでたよ」と2、3人の方から言われました。継続してもらえたらありがたいというお言葉もいただきました。参加できずに本当に申し訳ありませんでした。

来月の地区大会にて、我孫子クラブがロータリー財団恒久基金寄付優秀クラブとして表彰されます。ぜひ地区大会にご参加ください。

9月27日に猫田ガバナー補佐が当クラブの例会にビジターとしてメーキャップに来られます。

11グループの会長幹事会に本日夕刻、日暮幹事と参加してまいります。後日またご報告いたします。

英国のエリザベス女王がご逝去されましたが、おしゃれでチャーミングな女性だったようで大変支持されていたと伺っています。最後の公務が新しいトラス首相の任命だったということです。ご冥福を祈りたいと思います。

夕方になると集団になって飛ぶムクドリをご存知でしょうか。鳴き声がうるさく、子ども達が怖がり、糞害もあります。鷹そうが鷹を飛ばしてムクドリをけちらすという対策を我孫子市が毎年行なっています。

タイパという言葉をご存知でしょうか。今朝の日経に出ていたのですが、タイムパフォーマンスのことです。コストパフォーマンスと同じように、時間をうまく使おうということが流行っているそうです。

とりとめのない話でした。ありがとうございました。

本日は金森先生、卓話を楽しみにしております。

出席委員会報告

野田委員長



25名（出席免除者含む）出席（全員で33名） 出席率75.75%

業務による欠席：倉持会員、齋藤会員、服部会員、福武会員、前田会員、湯下会員、米田会員

ZOOMによる出席：小野会員、古谷野会員、塩毛会員、仲江会員





会長からもお話しありましたが、カップまつりに会長幹事が欠席ということで大変申し訳ありませんでした。これからこのようなことがないようにやっていこうと思いますので、ご協力の方よろしく願いいたします。

先週の理事会報告です。

- ・10月9日(日)は地区大会がありますので、10月11日の例会は休会となります。
- ・10月23日(日)はポリオデーということで地区では成田空港でイベントが開催されます。11ブロックでは、ダブルデッキの方で赤いTシャツを着てポリオのキャンペーンをするそうです。我孫子クラブとしては各自自由参加に決まりました。参加される方は赤いTシャツを注文していただいで参加していただければと思います。詳細は事務局の方までお願いいたします。
- ・青森県の大雨災害の支援の要請が来たのですが、今晚の会長幹事会で他クラブがどうするかを聞いてから方針を決めていきたいと思います。

卓話 これだけは知っておきたい「商標登録」キホンの「キ」

弁理士 金森靖宏様



僭越ながら30分程お時間頂戴いたしましてお話しをさせていただきます。

日本の産業を支える中小企業さんの知的財産に関する意識を高めていただくために、いろんなところでお話しさせていただいています。

簡単に自己紹介させていただきます。

岐阜県の生まれです。高校まで岐阜で育ち、大学で広島に行き、女子高生が自分のことを「わし」と言っていて軽くカルチャーショックを受けました。広島は居心地がよく17年位いました。妻は広島の間人なのですが、そこで結婚して2011年2月に関東に家族で引っ越して来ました。

今は柏に住んでいますが、我孫子ショッピングプラザの方が物があり、よく来させていただいています。

弁理士は約10年前に登録させていただき現在11年目です。2019年に開業し4年目になります。

弁理士についてなのですが、知的財産に関する専門家と法律で規定されています。

名刺交換でよく経験することなのですが、よく弁護士と間違われます。私の名刺が悪いのだと思います。「便利屋さんですか」ともよく言われるのですが、決して便利屋ではありません。

商標とは、ということで我孫子ゆかりの商標を集めてみました。

中央学院大学さんが文字商標というものを取られています。

我孫子市のうなぎさんは、文字も入っていますが図形商標を取られています。絵とかは真似されやすいです。

我孫子ショッピングプラザさんは文字と図形の結合商標になります。

立体商標といって、建物の形がランドマーク的に消費者に認識されるということで、こういった商標もあります。

最近、絵付きのナンバープレートがありますが、我孫子市と柏市が共同で商標を取っています。



文房具のmono消しゴムは、色彩商標を取っています。

薬局マツモトキヨシさんのCMの音楽はサウンドロゴという商標に登録されています。

JCBの商品券のように角度を変えると絵が変わる、ホログラム商標というものもあります。

文字、図形、記号、立体、形状、色彩、サウンド(音)といったものが商標になります。事業活動に用いられる屋号、商品名、サービス名を表示してお客様に区別していただく、見つけてもらう、商いの目印という位置付けになります。

商標登録しない場合のリスクについてお話しします。

ユーチューブを今やらせていただいているのですが、商標登録をしないことで被害にあった長谷川社長という方に許可をいただいて、ユーチューブでもお話しさせていただいています。

柏の葉のららぽーとのフードコートの出入り口に設置されている授乳設備があります。長谷川社長がその商品のプレリリースし、商標登録をしようとしたら別の第三者のS氏に先に商標登録されていました。長谷川社長は前向きでポジティブなので、負けてたまるかということで反撃に出ました。3年後、最終的にS氏の出願登録はつぶされ、長谷川社長は自社商品の商標登録を奪還しました。発表に先立って登録しておけば、こういうことは起こりませんでした。

この方はノートというブログにその経験談を書かれています。3つの教訓ということで次のように書かれています。

1. 製品名・サービス名を公にする時は、先に商標出願をしておこう!
2. 信頼のおける弁護士・弁理士を味方につけよう!
3. 慌てずに対応しましょう

逆にメリットについてお話しします。

愛知県にアイホン株式会社というインターホンの会社があります。昭和29年に自社の社名を商標登録しています。2007年にアップルのiPhoneが日本で発売されました。2008年にアイホン社が英語のiPhoneを出願しました。アップル社は年間1億5千万くらいアイホン社に支払っているのではないかと考えられています。棚からぼたもち的なケースと言えます。

商標登録で得られるメリットを整理します。

1. 自分の登録商標の使用を独占できる。
2. 類似商標を排除することができ、自社ブランドの価値を保護できる。
3. 社会的信用や地位が向上する。

商標登録することにより自社、自社製品の信用維持をし、また消費者を混乱させるような商品は許さないということで消費者も守ります。

商標出願件数は昨年10万件以上超えたそうで、大幅に増えており混んでいるので登録まで1年位かかるようです。最近はAI審査を取り入れたらしく若干早くなったようです。

取得費用としては商標権を取るのがリーズナブルです。

知的財産権の罰則はすごく重く、10年以下の懲役、約1千万円の罰金ということで、麻薬を所持して捕まるより重いです。

最後にユーチューブのご案内をさせていただきたいと思います。今年の1月から毎週日曜日に商標について平均10分位しゃべらせていただいています。最新話が31話です。もしご興味ありましたら、ぜひチャンネル登録をお願いいたします。

駆け足で聞き取りづらかったかと思いますが、以上で終わらせていただきます。ありがとうございました。



Q:申請は霞ヶ関に行って申請するのでしょうか。

A:現在はオンラインで申請しています。

Q:探偵業も経験されているそうですが、弁理士業になられたきっかけを教えてください。

A:資格の本を引っ張り出して弁理士は稼げるんじゃないか、ということもあり、弁理士については菅直人元首相が弁理士の資格を持っていたというくらいの知識でしたが、人様の発明を文章にして、言葉で審査官等をねじ伏せるというところに魅力を感じました。3年間、受験勉強をして資格を取りました。



閉会の点鐘

藤本会長

本日は金森先生、ありがとうございました。例会を終了いたします。点鐘します。

ニコニコBOX

お名前	メッセージ	金額
藤本会長	金森先生ありがとうございました。	1,000円
日暮幹事	卓話ありがとうございました。	1,000円
荒井会員	金森先生 卓話ありがとうございました。	2,000円
木村会員	金森様 卓話 有難うございました。	1,000円
佐藤会員	弁理士さん勉強になりました。	1,000円
鈴木会員	金森様 卓話ありがとうございました。	1,000円
関根会員	金森先生 卓話ありがとうございました。	1,000円
瀧日会員	卓話 大変参考になりました。ありがとうございました。	1,000円
寺井会員	金森様 お話、本の紹介ありがとうございました。	1,000円
村越会員	金森様 卓話ありがとうございました。	1,000円
柳田会員	金森様 卓話ありがとうございました。	1,000円
依田会員	金森先生 卓話ありがとうございました。	1,000円
当日計		13,000円
今期累計		117,000円

寄付用

ウクライナ、トンガ王国支援金	
今期累計	81,000円

今週の表紙「山階鳥類研究所」千葉県我孫子市高野山115番地
日本で唯一の鳥類専門の研究所です。ヤンバルクイナの発見などで知られています。
創業者である山階芳麿が皇族出身であることから皇室との縁が深く、総裁に秋篠宮文仁親王殿下を迎え、紀宮清子内親王殿下が研究員として平成17年まで13年間お勤めになったことで有名な研究所です。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web@rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進される岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます。

我孫子ロータリークラブは、環境貢献として、「森の町内会」を応援します。